



○愛知政府委員　ただいま議題となりました特別職の職員の給与に関する法律の一部を改正する法律案につきまして、提案の理由を御説明申し上げます。

は、従来一般職の職員の給与につきましては、従来一般職の職員の給与との均衡を考慮いたしまして、その職務と責任に応じて定められていましたが、今般人事院の勧告に基きまして一般職の職員の給与の改訂等がなされましたので、特別職の職員につきましても一般職の職員と同様にその給与を改訂いたしますとともに、期末手当及び勤勉手当の制度を設けることとし、特別職の職員の給与に該する法律に所要の改正を加えようとするものでございます。

沙に改正の要点を簡単に説明申し上げます。第一に、内閣総理大臣等の給与につきましては、一般職の職員の給与改訂と平衡をはかり、俸給月額を現行の二割五分ないし三割七分程度増額することとしたのであります。第二に、従来革廃法によつて定められておりました年末手当及び臨時手当を一般職の職員の給与に関する法律と同様、この法律に取り入れ、内閣総理大臣等には期末手当を、秘書官、侍従等には期末手当及び勤勉手当を支給することといたしました。第三に、日本学術会議会員等の給与は、現在月額二千三百円の範囲内において手当が支給されておるのであります、これも一般職の非常勤職員である委員、顧問、参与等と同様、月額三千円に改めることといたしました。

なお、右のはかその他若干の規定の整備を行つたのであります。何とぞ御参考になさる所と存じます。

審議の上、すみやかに御賛成あらんことをお願いいたします。

○有田委員長 これにて提案理由の説明は終りました。

たるを得ない、従つて政治の公正を期す上においても、国会としてはどううてもある納得の行く線まで、均衡を保たせると、ということは当然いたさなければならぬ。その場合においてただちに財源の問題に触れて来るのであります。が、今日まで政府の答弁を伺つておいても、政務次官に伺つた機会がないので、事務当局に伺つても、このことは返事を求めることが無理であつて、当然予期もできさせんから、われ〳〵の期待する政府の態度といふものも同えなかつた。従つていよ〳〵最終段階に入るに従つて、この問題はただそのままでは済まされないという意味において、私たちは予算補正の中にある程度の地域給に伴う財源の増額を含めて、そしてこの不均衡な人事院の勧告案長にも努力をお願いいたしたいという熱望を持つておるわけであります。今

わゆるベース・アップの問題についていたしておらないのです。ところが地域給の問題については、その辺がどうも明瞭でない。一本の予算の内容でありますから、どうもその関係をおいて、われ／＼としては十分に政府及び人事院の立場の食い違いが了承にくいのです。そこでこれはわれわれとしては、この補正予算の改訂修正の中に——地域給の実際各地から熱心な陳情や請願そのものをわかれはうのみにして、無条件で言うておるのであります。人間のやつたことであつて、人事院のつくられたのを検討すればするほど——これは予算に制約されたとはいひながら、どうしても不満の声があることはい均衡の事態というものがあることはい

連した問題でございまして、かりに觀念的に考えますれば、予算のわくを動かさず、地域給がいま少し均衡をとれるように調整するということが一つと、それからいま一つは、かりに補正予算案をさらに修正をして増額するという場合にどういうふうに考えるかと、いう、この二つの点かと思うのであります。第一の点につきましては、私どもはかりにそういうことが現実の事態において許され得る程度でございますならば、十分これは考慮しなければなるまいかと考えます。それから第二の点でございますが、実は先ほどお話をございましたように、実際問題として改進党始め、その他の方面からも修正の御希望が出ております。政府におきましても誠意を持つて研究をいたしまして——私ども大蔵省の立場としては、補正予算を編成いたしましたとき

日の段階においてこれに対する御明確な答弁をお願いいたしません。しかしそういう情勢において、大蔵政務次官にもひとつ政治的な立場を述べておることをこの機会に申し上げます。十分の御考慮をいただきたい、かように思ふわけですが、今日の段階において考へ得るお心持を、一度今日この機会に伺つておきたいと思います。

○愛知政府委員 竹山さんのお尋ね並びに御意見でござりますが、地域給の問題につきましては、お話を通り從前から非常にむずかしい問題として、特に国会においてもしばしば問題になつておつたところでございますが、たゞいまの段階において、竹山さんのお話を

午後二時七分散會

午後二時七分散会

のわれくの考え方方に変更を加うべきでないという観点から、われく財政当局といたしましては、補正予算の原案をどうしても支持いたしたい、これをお願いしたい、こういうふうに考え方局の意図と別な考え方の方が強くつながる、具体的にそういう事態が起りますのであります。かりに事務当局には、地域給の問題などとしまっては、どちらかといえば優先的に考えらるべき問題ではなかろうか。くどいようであります、仮定の場合でございますが、そういうように私は考えておる次第でございます。